

湘南つれづれ②「湘南シネマ」

少し古い話になりますが、5月の連休明けに、地元を舞台にした「海の上の君は、いつも笑顔。」という映画が公開されました。ほとんどが市内でのロケで、主人公が茅ヶ崎高校高校生という設定の地元発のサーフィンと青春の胸キュンな映画です。新しい湘南シネマの誕生です。

映画の内容がどうの、俳優がどうのとはいいません。日頃見慣れた風景やお店がスクリーン一杯に映し出されるのです。我々はなんと素晴らしい所に住んでいるのだろうかと、自慢したくなり、嬉しくなります。

そもそも、茅ヶ崎は映画とはかかわりの深い街です。

昭和11年（1936年）に大船に松竹撮影所が東京の蒲田から引越してきて、監督や俳優、映画スタッフが茅ヶ崎周辺に住むようになりました。特に上原謙、加山雄三親子が東海岸に住み、小津安二郎監督が中海岸の茅ヶ崎館を定宿にして、代表作「東京物語」などの脚本書き、映画を作ったことは茅ヶ崎を映画の街にしました。（また、この建物は昨年末に登録有形文化財に指定されました。今度の映画にもこの旅館は出てきます。）

小津監督は茅ヶ崎の海周辺でのロケの映画が多く、「長屋紳士録」1947年、「晩春」1949年、「麦秋」1951年、「早春」1956年など数々の映画があります。この間のことば市史ブックレット7巻「銀幕のなかの茅ヶ崎」に詳しく述べられています。

小津以降も、「ライブ・イン・茅ヶ崎」1978年、「波の数だけ抱きしめて」1991年、「ハチミツとクローバー」2006年などの当地ゆかりの映画が作られました。

茅ヶ崎が映画の都ハリウッドのようになれとはいいませんが、私たちの海が、街が、風景が、そこに暮らすわれわれが、いつも湘南シネマのふるさとであってほしいと願うものです。今回の題名を借りるなら、「わがまちの海は、いつでも笑顔。」です。（井）



くるリーナ ブラシ操作法



入れ歯の調整に往診中の荒川先生
(らいふ萩園ステイサービス)

私が専門としているスポーツ歯科の分野でも、噛み合わせを良くすると握力が強くなるなど、全身に影響を及ぼすことがあります。口は食事や会話をすること、健康に影響するなどを意識して生活してください。

食べることは高位な脳の働きを必要とします。「ラーメンを食べよう」と思い描いた時から全身の細胞が動き出し、食べものを噛むことで脳の血液循環を良くし、脳細胞の代謝活動を活発にするのです。子供たちはおおいに噛みごたえのある食事をさせましょう。高齢者にとってはボケ防止になるため、我々歯科医は噛める義歯を作る重要な使命を担っているわけです。

**歯科の立場から
健康を考える**

荒川 秀樹
神奈川歯科大学補綴学教室講師



人生の楽しみは飲んだり食べたりすることではないでしょうか？らいふ萩園ではいつまでもおいしく安全に食べるための取り組みを行っています。皆さん是汚れた口で食べ物を飲んだり食べたりすることはないといますが、介護が必要なお年寄りは誰かがケアをしなければお口は汚れたままになってしまい誤嚥性肺炎の危険が高まります。

肺炎は癌・心疾患・脳血管疾患に次いで日本の死因の第4位、その死者の90%以上は65歳以上の高齢者で、うち70%が誤嚥性肺炎という調査報告があります。

黒岩先生（写真中央）はいつも『様々な職種が連携して、家族を巻き込みながらチームケアと一緒にやりましょう』と私たちの背中を押してくださいます。

お口を清潔にするために、歯のある人も自分でお手入れ出来ない人も、簡単に出来る道具としてくるリーナブラシ・モアブラシを使っていま

す。

歯のある方は口の中をくるリーナブラシ・モアブラシで清潔にしてから歯を磨く従来の歯ブラシが必要です。

モアブラシと普通の歯ブラシを実際に使って口腔ケアをしている塙崎肇さん

お口を清潔にするために、歯のある人も自分でお手入れ出来ない人も、簡単に出来る道具としてくるリーナブラシ・モアブラシを使っていま

す。

お口を清潔にするために、歯のある人も自分でお手入れ出来ない人も、簡単に出来る道具としてくるリーナブラシ・モアブラシを使っていま